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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/01/2015) vom 
21.01.2015 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Helmut Wichelmann  

Mitglieder 
Herr Gerd-Dieter Arp Vertretung für Herrn Rainer Longk 
Herr Sven Asbahr Vertretung für Herrn Ralf Bastian 
Herr Jürgen Cordts  
Frau Gesa Finck  
Herr Joachim Gafert  
Herr Stefan Hirt  
Frau Antje Klein  
Herr Rainer Kruse  
Herr Ingo Lage  
Herr Heinz Lamp Nicht zu Punkt 9 der Tagesordnung (§ 22 

GO) 
Frau Silke Lorenzen  
Herr Christian Lüken  
Herr Peter Manzke  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Dirk Osbahr  
Herr Lutz Schlünsen  
Herr Volker Schütte-Felsche  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Frau Kirsten Walsemann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Presse 
Herr Jörg Pasemann Bis TOP 8 

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Ralf Bastian  
Herr Ernst Hansen  
Herr Rainer Longk  
Herr Wolfgang Mertineit  
Herr Stefan Schwab  
Herr Sönke Voß  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
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Ende 20:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

19.11.2014  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bildung einer Arbeitsgruppe Schulentwicklung SV/BV/110/2015 
   
 7.   2. Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des Kreises 

Plön 
SV/BV/108/2014 

   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Der Verbandsvorsteher lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:   22 

Ja-Stimmen:  22 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

19.11.2014  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht. 
 
Daraufhin gibt Verbandsvorsteher Wichelmann die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse bekannt. Die Schulverbandsvertretung hat den Stellenplan 2015 beschlossen sowie 
die unbefristete Weiterbeschäftigung einer Mitarbeiterin.   
Des Weiteren wurde durch Beschluss der Verbandsvorsteher ermächtigt, den Planungsauf-
trag für die Erweiterung der Gemeinschaftsschule zu erteilen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bildung einer Arbeitsgruppe Schulentwicklung 

Vorlage: SV/BV/110/2015 
 
Verbandsvorsteher Wichelmann erläutert ausführlich die Vorlage. Er schlägt vor, das neu zu 
bildende Gremium paritätisch zu besetzen mit jeweils drei Vertreterinnen und Vertretern des 
Schulverbandes, den drei Schulleitungen und drei ElternvertreterInnen. VerbandsvertreterIn-
nen Walsemann, Vöge-Lesky und Schlünsen haben sich bereiterklärt, in der Arbeitsgruppe 
mitzuwirken. Beratungsbedarf ergibt sich nicht. 
 
Daraufhin fasst die Schulverbandsvertretung nachfolgenden  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die neu zu bildende Arbeitsgruppe Schulentwick-
lung paritätisch zu besetzen. Je drei VertreterInnen des Schulträgers, der Schulleitungen und 
der Elternschaft. Von Seiten des Schulträgers werden Verbandsvertreterinnen Vöge-Lesky 
und Walsemann und Verbandsvertreter Schlünsen in die Arbeitsgruppe berufen.  
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Stimmberechtigte:   22 

Ja-Stimmen:  22 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: 2. Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes des Kreises Plön 

Vorlage: SV/BV/108/2014 
 
Verbandsvorsteher Wichelmann berichtet  über die Beratungen im Hauptausschuss und die 
dort entwickelte Stellungnahme zum Entwurf des Schulentwicklungsplanes. Verbandsvertre-
ter Osbahr schlägt vor, die Stellungnahme dahingehend zu ergänzen, dass tendenziell im 
Einzugsgebiet des Schulverbandes die Zuzugszahlen höher sind als die Wegzüge und das 
dadurch auch zukünftig mit höheren Schülerzahlen als prognostiziert zu rechnen ist.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, folgende Stellungnahme zum Entwurf der 2. Fort-
schreibung des Schulentwicklungsplanes abzugeben:  
 
Der Schulverband Probstei nimmt die vom Kreis Plön im Rahmen der Kreisschulentwick-
lungsplanung angestellten Prognosen zur Kenntnis. Bei der Grundschule an den Salzwiesen 
in Schönberg übersteigen schon jetzt die tatsächlichen Zahlen die Prognosedaten. Das gilt 
auch für die Gemeinschaftsschule Probstei in Schönberg, die nach den bisher vorliegenden 
Erkenntnissen eine deutlich höhere Anzahl an Schülerinnen und Schülern in der Eingangs-
stufe für die gymnasiale Oberstufe erreichen wird, als die geforderte Mindestgröße vorgibt. 
Im Übrigen teilt der Schulverband Probstei die Einschätzung des Kreises für die beiden 
Schulen, dass die Zahl der Anmeldungen eine positivere Entwicklung erwarten lässt, als in 
den betreffenden Prognosen zum Ausdruck kommt. Tendenziell sind im Einzugsgebiet des 
Schulverbandes die Zuzugszahlen höher als die Wegzüge und dadurch ist auch zukünftig 
mit höheren Schülerzahlen als prognostiziert zu rechnen.  
 
Aufgrund der aktuellen Anmeldezahlen geht der Schulträger ferner davon aus, dass die 
Grundschule Schwartbuck im Prognosezeitraum die Mindestgröße dauerhaft beibehalten 
wird und mithin der Bestand der Schule langfristig gesichert erscheint.   
 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:    22 

Ja-Stimmen:  22  Nein-Stimmen:   0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Verbandsvorsteher berichtet von zwei Treffen, die er mit Mitgliedern des Elternbeirates 
der Grundschule an den Salzwiesen hatte. An beiden gut besuchten Veranstaltungen wur-
den die Raumsituation im Förderzentrum, die Bussituation, das Schulleben auf dem Schulhof 
und die bauliche Entwicklung der Grundschule ausführlich gemeinsam erörtert.  Alle Miss-
verständnisse und Unklarheiten konnten ausgeräumt werden, die Gespräche waren sehr 
konstruktiv und sollen in gewissen Abständen fortgeführt werden.  
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Weiterhin teilt der Verbandsvorsteher mit, dass die Baumaßnahmen für die Erweiterung der 
Grundschule gut vorangehen. Die Baugenehmigung ist erteilt. Die Ausschreibungen laufen. 
Für einige Gewerke war am 21.01.2015 die Submission. Nach der ersten Übersicht über die 
Angebote kann der Kostenrahmen gut eingehalten werden. Durch die Architekten und die 
Verwaltung werden derzeit die Angebote geprüft und die entsprechenden Vergaben vorbe-
reitet. Vorgesehen für die Auftragsvergaben sind Sitzungen des Hauptausschusses am 
11.02.2015 und der Schulverbandsvertretung am 17.02.2015. Die Fertigstellung des 1. Bau-
abschnittes ist zum Schuljahresbeginn 2015/16 geplant. 
 
Die Grundschule an den Salzwiesen und einige Elternvertreter haben den Wunsch geäußert, 
in dem Gebäude Förderzentrum einige Modifikationen vornehmen zu lassen. Die sehr klei-
nen Klassenräume könnten durch Wanddurchbrüche vergrößert werden, um dann dort nor-
male Klassenstärken unterrichten zu können. Die Verwaltung prüft derzeit die baurechtlichen 
und statischen Möglichkeiten zur Umsetzung. Wahrscheinlich wird dieses Thema Bera-
tungsgegenstand in einer der nächsten Sitzungen.  
 
Verbandsvorsteher Wichelmann berichtet über die Finanzierungsprobleme der Schönberg 
Schulband. Bisher wurde das Projekt durch das Bundesministerium für Bildung und For-
schung  - Kultur mach STARK, Bündnisse für Bildung- gefördert. Die Förderung läuft zum 
31.07.2015 aus. Die Kosten betragen pro Jahr ca. 6.000,00 €. Es müssen nun andere För-
dermöglichkeiten gefunden werden. Verbandsvertreter Zurstraßen beantragt, das Thema auf 
die Tagesordnung der nächsten Hauptausschusssitzung setzen zu lassen.  
 
 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wichelmann Johansson Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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